
“积极恢复，等
我归来！”当吴曦用
一个“奋斗”的表情
包跟队友“约定”八
周之后再见时，无
论国足主帅扬科维
奇还是亚运队主教
练久尔杰维奇，应
该都会有一种“躺
枪”的感觉——因
为左脚第五近节趾
骨近端骨折，吴曦
大概率无缘 6月上
旬开始的男足国家
队集训以及在大连
的两场热身赛，而
去年就已经“预订”
吴曦以超龄球员身
份出战杭州亚运会
的国足亚运队，或
许也只能重新寻找
他的替代人选了。

而眼下最受伤
的，无疑是即将迎
来与大连人队比赛
的上海申花队，在
外援特谢拉红牌停
赛的情况下，吴曦
的因伤缺阵，无疑
让依然处于磨合阶
段的申花队中场一
下子失去了两名核
心球员，用“最艰难
一战”来形容今晚
与大连人队的这场
比赛，并不为过。
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吴曦伤停八周特谢拉停赛，申花迎“最艰难一战”
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与上海海港队同城德比结束的当
晚，申花主帅吴金贵和他的教练团队，
就已经开始考虑谁来顶替特谢拉的问
题了。

对于已经发生并且不可能改变的
事情，吴金贵的态度很明确，那就是“没
什么好纠结的”，所以当外界还在质疑
特谢拉的那个动作是不是应该得红牌
的时候，他想的却是“怎么办”。“申花是
一个团队，比赛也不仅仅是场上的11人
和替补上场的那些球员，队里的每一个
队员的职责和任务都是相同的，都要为
上场比赛做好准备。”

雪上加霜的是，在特谢拉留下的
“坑”还没有填上的情况下，此前四场比
赛全部首发的吴曦经过检查后确诊左

脚脚趾骨折，至少伤停八周，而这也就
意味着，至少在与大连人队的这场比赛
中，作为申花队中场枢纽的攻防两大核
心，全都无法出场。

“肯定会有影响。”与大连人队的赛
前新闻发布会上，对于“吴曦和特谢拉
缺阵是否会对申花参加本场比赛有影
响”的问题，吴金贵并没有回避：“一个
赛季当中，肯定会有球员伤病以及因红
黄牌停赛情况的出现，但是没想到这次
会来得这么早。”在吴金贵看来，作为申
花队中场攻防两端起着非常重要作用
的两名球员特谢拉和吴曦无法出战，球
队只能在人员和打法上面进行调整。

“尤其是在面对大连人这种对手的情况
下，会是一个巨大的考验。”

4日傍晚，申花队在八万人
体育场的训练中，吴金贵带上了
所有能带上的队员，除了今天（5
日）晚上与大连人队的比赛之
外，他还要为四天之后客场与深
圳队的那场比赛进行准备。

“就当是给他（特谢拉）多一
点养伤的时间了。”对于上轮德
比战中吃到红牌的特谢拉，申花
队内一位人士心疼之余，更多的
还是无奈，“其实上一场（德比）
比赛的时候，他脚上的伤口还没
有愈合，跑起来很容易就磨破
了，很疼，他跟吴曦一样，是一直
咬着牙在坚持的。”

面对突如其来的中场“人
荒”，申花教练组选择了见招拆
招。第二轮联赛中，外援阿马杜
因为妻子待产的缘故没有随队
出征梅州，吴金贵起用汪海健在
中场后腰位置上与吴曦搭档，两
人很好地完成了防守屏障与进
攻发起点的任务，不出意外的
话，这名上赛季表现相当出色的
的年轻后腰将再次首发，只不过
搭档变成了上一次“错过”了的
阿马杜。

凭借着前面四场比赛的出
色发挥，特谢拉不但坐稳了主力
位置，并且迅速成为申花队前场
的进攻组织核心，他的停赛，无
疑也给申花教练组提出了一道
难题。从目前的情况来看，申
花队除了“对位”换人之外，也
不排除对球队阵型和战法打法
进行调整的可能，毕竟在吴金
贵的手中，不乏彭欣力、曹赟定
和徐皓阳这样的进攻好手，而
且他也不会忽视大连人队主教
练谢晖的“压着打”。“谢晖带队
非常不错，他是一名有自己足
球理念的教练，大连人队在他
的带领下进步很大，技战术水平
非常高，战术也非常明确，我们
必须对他们的高位逼抢和反击
做好准备。”

同样做好了见招拆招准备
的，还有重回主场的申花队员。
去年中超联赛中，申花与大连人
队各胜一场，而且赢球的比分同
样都是2比1，队员们也都领教过
了谢晖和大连人队“压着打”的
威力。“他们压他们的，我们打我
们的，没什么好怕的。”

对高位逼抢见招拆招调
整

蒋圣龙是微笑着跟吴金贵一起走
进新闻发布厅的，经历了前面四场比
赛尤其是德比大战的洗礼，这名五年
前就已经开始征战中超的23岁“老
将”，也愈发的自信了。

“明天我们的对手是一支很有韧
劲的球队，”对于大连人队，蒋圣龙并
不陌生，上一轮大连人与梅州客家队
的比赛，他和队友们也都看了：“我们
还是会像以往一样，按照吴（金贵）指
导的要求做好防守，也相信我们会取
得更好的成绩。”

此前的几个赛季，无论是在申花
队踢球，还是被租借到天津或者重庆
队，蒋圣龙在场上的位置，经常会在中
后卫和后腰之间“摇摆”，今年的比赛
中，他和朱辰杰成为了申花中后卫位
置上的固定搭配，场均6.5次解围以及
出色的头球抢点能力，让他成为球队
后防线上当之无愧的“大闸”。“最主要
是通过比赛积累实战方面的经验，”对
于自己这个赛季的变化，蒋圣龙有着
非常清醒的认识，“另外就是吴指导对
我的要求很高，这两点对我有很大的

帮助。”
年轻和活力，既是吴金贵想给申

花这支球队带来的，同样也是他在中
超赛场上面对任何对手时的底气所
在，这也是他对包括蒋圣龙在内的年
轻队员始终保持“高标准严要求”的主
要原因。“打完与海港队的比赛之后，
球队进行了积极的恢复，针对大连人
这个对手也在积极演练，会打出主场
气势，发挥出水平，为大家奉献一场非
常精彩的比赛。”至于之前连续作战是
否会导致球员的体能出现问题，吴金
贵则显得相当自信，“连续比赛，球员
的体能消耗确实比较大，今年我们有
很多年轻队员打上了主力，比赛中的
跑动有了很大提高，上一场（德比）我
们有六个队员的跑动超过了 10000
米，但是现在球员年龄结构比较年轻，
体能恢复起来没有问题。”除此之外，
按照教练组的要求，申花队员每场比
赛都从身体到心理方面做好了应对最
艰苦情况的准备：“大家的心很齐，比
赛中一起努力，对我们来讲，体能上面
是没有问题的。”

首发半数跑动破万米体
能

比原定时间晚了一个多小时，大
连人队主教练谢晖才带着队员出现在
八万人体育场新闻中心，但他的情绪
并没有受到航班延误以及因此带来的
球队不得不取消赛前踩场的影响。

事实上，带着同样出自申花的费
煜出席赛前的新闻发布会，谢晖显然
也是认真考虑过的，所谓的“近乡情
怯”，对于已经习惯了到处征战的职业
教练和职业球员来讲，更多的是一种
心理和心态上的比拼。“今天确实有些
波折，航班延误、取消踩场，这对我们
备战与申花队的这场比赛确实有点影
响，但不会很大，因为我们整个比赛前
夕的准备还是比较充分的。”对于所谓
的“利空”，谢晖似乎并不是特别在意，
甚至还会主动谈起，“我们比申花少歇
一天，但是通过人员上的配置和轮换，
希望能在比赛中获得一些好的东西。
申花从去年开始，延续积分榜上的领
先位置，现在是并列第一，所以明天的
比赛会很艰苦，希望我们能获得一个
满意的结果。”

以“原申花队员”和“原上海教练”

的身份回到上海，原本就是中超“流量
代表”的谢晖，无疑引发了外界更大的
关注，对于旧地重游带来的心理上的
变化，谢晖也没有否认：“对我个人来
说，肯定很激动，因为一切都还历历在
目，两次在这里捧起冠军奖杯，一次作
为球员，一次作为教练，确实能勾起很
多回忆。这个行当里面对老东家是家
常便饭，今年联赛第一场就是对阵南
通，以后这种场面也会越来越多。回
到竞技层面，还是希望能打出好的成
绩，得到一点尊重，这些都是理所应当
的事情。”

当“压着打”的大连人遇到“收着
踢”的申花，谢晖的“矛”能否攻破吴金
贵的“盾”，自然也就成了最大的看点，
在被问到如何面对明天防守能力更强
的申花时，谢晖则是语出惊人，表示非
常期待申花队的深度防守：“从战术上
来讲，我们跟别的球队有些不一样，我
更希望对手是深度防守，这样就跟我们
向前压的理念是匹配的。从实力上看，
我们跟对手可能会有距离，但是在终场
哨吹响之前，一切都是有可能的。”

谢晖：回八万人很激动心
态
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